



**Mi Universidad**

**Ensayo**

*Erwin Emmanuel Pérez Pérez*

*Parcial IV*

*Bioética y normatividad*

*Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco*

*Medicina Humana*

*Tercer Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 20 de diciembre de 2024*

## Introducción

Bien tenemos como primero que nada lo que es definir a la Bioética, esta rama tan importante en el ámbito de la formación de cada uno de los médicos en la carrera de medicina y en el área profesional, entonces la bioética se define como el estudio sistemático de las dimensiones morales, incluyendo principios, valores y normas, aplicadas a los avances en biología y medicina. Surge como una respuesta a los avances tecnológicos y científicos que plantean dilemas éticos en la vida humana, animal y ambiental. Su finalidad es garantizar el respeto a la dignidad humana, proteger los derechos fundamentales y fomentar la justicia en el acceso a los beneficios de la ciencia, entonces tenemos que la Bioética es una rama de la medicina con una extensión de muchas más ramas de la ciencia la cual va a estudiar y analizar cada ámbito de la medicina y fuera de ella misma, como en lo ambiental, lo social e incluso en algunos aspectos a la política, esto debido a que la bioética es de suma importancia para la formación de cada uno de las personas, del como debe actuar y afrontar las situaciones de una buena manera dependiendo de las circunstancias, esto se aplica en todas las vías en lo laboral e incluso en el hogar ya sea a manera de dirigirnos a los pacientes como a nuestros padres.

Entonces la bioética depende de muchas circunstancias, ya sea de como aplicarla en el ámbito de la medicina o en cualquier otra profesión, dentro de sus usos e importancia entra o se usa para una promoción de un entorno laboral ético, en primer lugar, la bioética fomenta un ambiente de trabajo basado en principios como el respeto por la dignidad humana, la justicia, la no maleficencia y la beneficencia. Estos valores se reflejan en prácticas laborales que priorizan el bienestar de los empleados, el equilibrio entre las demandas empresariales y los derechos individuales, así como la equidad en el trato y las oportunidades, esto con el fin de establecer aquellos aspectos importantes para que las demás personas estén con una buena sensación al momento de contactar con aquellos profesionales por el cual ellos acuden para ya sea una pregunta o resolución de dudas, más en aquellas personas originarias de las comunidades indígenas que es de cuanto más se debe

hacer una promoción ante ya sean labores de trabajo, del como ellos pueden iniciar de una manera oportuna en el ámbito laboral explicándoles de una buena manera y efectiva sin ningún tipo de discriminación ni nada de es tipo, de igual manera aplica en el ámbito de la medicina en el aspecto laboral, más para aquellas personas que trabajan de una manera muy explotada que están más susceptibles a que ellos presenten problemas de conducta y de esa manera hace que no se dirijan bien a los pacientes, entonces la bioética se encargará de tratar de trabajar eso con las personas para de esa manera inducir el cambio para que el ambiente laboral sea más efectivo y armonioso, de igual manera la bioética se usa y aplica para aquellos tipo de prevención de dilemas éticos que en el ámbito laboral, los avances tecnológicos pueden generar dilemas éticos, como el uso de inteligencia artificial para evaluar desempeño o tomar decisiones de contratación. La bioética proporciona un marco para analizar estas situaciones y garantizar que las decisiones sean responsables y respetuosas de los derechos humanos, esto se lleva de la mano con lo anterior explicado, pero esta vez mas enfocado en el ámbito de proporcionar buenas tomas de decisiones para de esa manera ayudar a las personas para ayudarles en su toma de decisiones para de esa manera mantener un buen estado de bienestar en el ámbito laboral y fomentar una buena comunicación entre ellos y los pacientes si llega hacer el caso.

Así mismo se usa para la salud ocupacional y seguridad la aplicación de la bioética también es crucial en la promoción de la salud y seguridad en el trabajo. Por ejemplo, asegura que las condiciones laborales sean seguras y saludables, y que las empresas actúen con responsabilidad hacia sus empleados, minimizando riesgos y proporcionando apoyo adecuado en caso de accidentes o enfermedades laborales, de igual manera para la responsabilidad social empresarial que consiste en que las empresas enfrentan una creciente presión para adoptar prácticas sostenibles y éticas. La bioética puede guiar a las organizaciones en la implementación de políticas responsables hacia el medio ambiente, la comunidad y sus trabajadores, asegurando un impacto positivo tanto a nivel local como global, así mismo la bioética ayuda para la protección de datos y privacidad que en un

mundo donde los datos personales se recopilan y utilizan ampliamente en los ámbitos laborales, la bioética ayuda a garantizar que la privacidad de los empleados sea respetada. Esto incluye la implementación de medidas para proteger la información sensible y prevenir su uso indebido, así mismo La bioética, como disciplina que combina principios éticos con el conocimiento biológico y médico, ofrece un marco de referencia para enfrentar los desafíos éticos que surgen en los entornos laborales, especialmente en aquellos relacionados con la salud, la ciencia y la tecnología. En primer lugar, la bioética promueve el respeto por la dignidad humana y los derechos fundamentales de los trabajadores, en lo que es un contexto laboral, esto implica garantizar condiciones seguras y saludables, así como velar por la equidad y la justicia en las relaciones laborales, a explotación laboral, el acoso y la discriminación son problemas éticos que pueden abordarse eficazmente mediante los principios bioéticos, como la justicia, la beneficencia y la autonomía, además, la bioética también desempeña un papel fundamental en la toma de decisiones dentro de las organizaciones, ahora en sectores como la investigación biomédica o la industria farmacéutica, donde las decisiones pueden tener un impacto directo en la salud y el bienestar de las personas, es imprescindible contar con una guía ética para evaluar los riesgos y beneficios de determinadas acciones, la bioética ayuda a equilibrar los intereses corporativos con el bienestar de los empleados, los pacientes y la sociedad en general, otro aspecto relevante es la gestión de la tecnología y la información en el ámbito laboral. En la era digital, el manejo de datos sensibles y la automatización de procesos plantean retos éticos significativos, así mismo la bioética ofrece pautas para proteger la privacidad de los trabajadores, prevenir la deshumanización de los entornos laborales y fomentar un uso responsable de las tecnologías emergentes, en n el ámbito de la salud laboral, la bioética resulta indispensable para abordar temas como la obligatoriedad de vacunas, los protocolos de seguridad ante pandemias y las pruebas de detección de enfermedades en los empleados. Estas decisiones deben tomarse considerando no solo los beneficios colectivos, sino también los derechos individuales de los trabajadores, asegurando un equilibrio justo y ético. Por último, la formación en

bioética es esencial para los líderes y gestores de recursos humanos. Integrar principios bioéticos en las políticas laborales contribuye a crear entornos de trabajo más humanos y sostenibles, donde se valore la diversidad, la inclusión y el bienestar integral de todos los miembros de la organización.

Ahora entre la ley general de salud la bioética, entendida como el estudio de los problemas éticos originados por los avances en biología y medicina, encuentra en la Ley General de Salud disposiciones relevantes que buscan garantizar un equilibrio entre el progreso científico y la dignidad humana. Por ejemplo, el Título Quinto de la Ley, dedicado a la investigación para la salud, establece principios esenciales como el consentimiento informado, la protección de los sujetos vulnerables y la regulación de ensayos clínicos, estas medidas reflejan el compromiso del legislador mexicano con los valores bioéticos de autonomía, beneficencia, no maleficencia y justicia, además, la Ley General de Salud regula temas específicos que han generado debates bioéticos significativos, como el aborto, la eutanasia y la reproducción asistida. En el caso del aborto, la Ley establece circunstancias particulares bajo las cuales éste es permitido, lo que evidencia un intento de balancear los derechos de las mujeres con las consideraciones éticas sobre el inicio de la vida. Por otro lado, la falta de una regulación específica sobre la eutanasia plantea desafíos en la práctica médica, destacando la necesidad de un debate más amplio en la sociedad mexicana sobre este tema, entonces siguiendo con lo que es su importancia en el ámbito de la Ley general de salud tenemos que entran otros temas importantes como lo que es la reproducción asistida es otro ámbito donde la Ley General de Salud se entrecruza con la bioética. Aunque se reconoce su importancia como alternativa para parejas con problemas de fertilidad, también surgen cuestiones relacionadas con la selección genética, el uso de embriones y la gestación subrogada, aspectos que la legislación aborda de manera limitada y que demandan una regulación más robusta y actualizada. Por último, es relevante destacar el papel del Consejo de Salubridad General y de los comités de bioética hospitalarios, los cuales son instancias clave para garantizar que las decisiones relacionadas con la salud y la investigación se

tomen con base en principios éticos, entonces estos órganos funcionan como un puente entre la legislación y la aplicación práctica de los principios bioéticos, así mismo es como se aplica la bioética con la ley general de salud, que involucran temas importantes para la cual se pueden debatir de manera abierta como es la reproducción asistida, la cual es un tema que ha generado un ambiente muy amplio de decisiones para cualquier toma de decisiones para ese ámbito de la medicina y entre otros más por la cual la ética de cada uno se vera reflejado de una buena manera al momento de opinar ante otras más acciones con relación a esos temas tratados de la ley general de salud,

### Conclusión

En conclusión de este ensayo de la bioética y sus usos en el ámbito laboral se aprende y habla de cómo es que cada uno de nosotros como individuos va a actuar de manera muy diferente, ya sea en lo laboral y en cualquier tipo de circunstancias debido que tipo de ambiente laboral estemos pasando, entonces en lo que es la medicina, los estudiantes de medicina llevan esta materia para de esa manera comiencen a interactuar con temas complejos con los demás compañeros para de esa manera comprender y analizar cada una de los puntos de vista de cada uno de ellos para determinar una sola opinión o conclusión, en relación con ley general de salud se habla de varios temas que tienen una muy amplia visión en el sentido de que existen temas que se necesitan muchos puntos de vista para poder determinar algún punto de vista fijo y así establecer leyes para evaluar y establecer aquellos tipos de reglamentos para fomentar el conocimiento más profundo o didáctico de los temas, así mismo aplica la bioética en lo demás, por eso la importancia de saber qué es y del cómo se puede aplicar en la vida diaria.